

Herr
Christian Aeberli
Leiter Abteilung Volksschule
Bachstrasse 15
5001 Aarau

Windisch/Rheinfelden, 6. November 2018

Neuressourcierung der Volksschule NRVS Prüfantrag "Pauschalierung VM"

Lieber Christian

In Ergänzung zu unseren Hinweisen anlässlich der Anhörung zur Neuressourcierung der Volksschule möchten wir hiermit speziell zur Pauschalierung der VM-Ressourcen unsere Haltung deponieren.

Der Vorstand des VSLAG begrüsst die pauschale Zuteilung von Ressourcen an Schulen vor Ort grundsätzlich. Er verschliesst sich auch nicht der Forderung der Politik, die Mengenausweitung und Kostensteigerung im VM-Bereich zu begrenzen. Die Pauschalierung der VM-Ressourcen im Rahmen der NRVS lehnt der Vorstand hingegen dezidiert ab.

Begründung

- Die Verstärkten Massnahmen VM sind eine Ressource, die individuell auf das einzelne Kind gesprochen wird.
- Die Teilpauschalierung der VM Lektionen hat sich aus Sicht des Vorstands und vieler Schulleitungen nicht bewährt. Eine Umfrage des VSLAG bei den Mitgliedern hat ergeben, dass viele Schulleitungen Mühe haben mit der Teilpauschalierung und Schülerinnen und Schüler mit ausgewiesenem VM Bedarf keine Ressourcen erhielten.
- Ein pauschales Giesskannensystem widerspricht der individuellen Zuweisung der Lektionen diametral.
- Nur Kinder, die gemäss standardisiertem Abklärungsverfahren SAV Anrecht haben auf unterstützende Massnahmen, sollen diese bekommen.
- Die VM-Ressourcen sollen denjenigen Kindern zugute kommen, für welche sie gemäss Betreuungsgesetz und VO Schulung und Förderung bei Behinderungen auch gedacht sind.
- Die standardisierten Abklärungen des SPD sind qualitativ hochstehend und gewähren ein über den ganzen Kanton gerechtes und einheitliches Verfahren.

Aus diesen Gründen stellt der Vorstand des VSLAG folgenden Prüfantrag an das Departement BKS:

- Die VM-Ressourcierung soll aus der Pauschalressourcierung der NRVS herausgenommen werden.
- Dazu wird der in der Standardkomponente vorgesehene Betrag herausgelöst und in einen separaten VM-Topf ausgelagert.
- Die Zuweisung der Ressourcen erfolgt an den einzelnen Schüler / die einzelne Schülerin aufgrund der Empfehlung des SPD nach erfolgtem standardisiertem Abklärungsverfahren SAV.

Gerne sind wir bereit, den Prüfantrag mit den Verantwortlichen zu diskutieren und mögliche Lösungswege zu suchen.

Freundliche Grüsse

Philipp Grolimund
Beat Petermann